



Tras pausa de 12 años, todo cambió para bien a Camila

Samo, Pablo y Mario regresan a los escenarios. Afirman que la magia entre ellos sigue presente. | A23 |

**SU MISIÓN:
UN NUEVO
TÍTULO**

Aylin Aviléz, reciente fichaje del América, comparte a este diario su anhelo de ser pieza clave para que las Águilas obtengan el bicampeonato de Liga. | B1 |



Un hospital que resana las libretas

| A20 |

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Miércoles 2 de agosto de 2023

Veracruz, Colima y Sinaloa, con más fosas clandestinas



La familia de Jesús Reyes busca a su hijo desde 2019; señalan que la fiscalía especializada "no hace su trabajo".

De las 2 mil 710 localizadas en lo que va del sexenio, 874 corresponden a estas entidades; desaparecen 625 personas al mes en promedio

DANIELA WACHAUF
—nacion@eluniversal.com.mx

México se ha convertido en un cementerio de terror. Del 1 de diciembre de 2018 al 30 de enero de 2023, la Comisión Nacional de Búsqueda ha contabilizado 2 mil 710 fosas clandestinas en el país.

Tres estados concentran los hallazgos: Veracruz con 323, Colima con 305 y Sinaloa con 246. En total, 874 fosas clandestinas.

En el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Locali-

zadas, de la Secretaría de Gobernación, se indica que en lo que va del sexenio desaparecieron 34 mil 358 personas, un promedio mensual de 625.

Peritos comentan que la mayoría de los cuerpos hallados en estas fosas fueron seccionados por los delincuentes para poderlos transportar de un lugar a otro y hacer más difícil su identificación.

Este diario publicó ayer que los colectivos de buscadoras proliferan ante el alza de desapariciones; en el país hay por lo menos 234 distribuidos en 26 estados. El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en su gobierno han disminuido los casos, pero los familiares de las víctimas señalan que van en aumento.

| A4 Y A10 |



CECI PATRICIA FLORES
Del colectivo Madres Buscadoras de Sonora

"Si cada persona con un desaparecido saliera a buscar y el gobierno hiciera su trabajo no habría tantos (desaparecidos)"

La CNTE se rebela contra los libros de la SEP

Considera que se trata de una imposición y que sólo los usarán como material de apoyo; AMLO asegura que nada frenará la distribución de los textos en las escuelas

MARÍA CABADAS
—nacion@eluniversal.com.mx

Dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se rebelaron contra los nuevos libros de texto gratuitos de la SEP para educación básica, al considerar que son una imposición y adelantaron que en las entidades donde tienen más presencia sólo los utilizarán como apoyo y se basarán en sus programas alternativos.

En entrevistas con EL UNIVERSAL, el líder de la Sección 7 de la CNTE en Chiapas, Isael González, dijo que analizarán si entregan los libros en el estado, mientras que Pedro Hernández, de la Sección 9 en la Ciudad de México, retó al director de

Materiales Educativos de la SEP, Marx Arriaga, a que haga públicos los nombres de los docentes con quienes se diseñó el plan de estudios y los contenidos de los libros. Yenny Aracely Pérez, de la Sección 22 en Oaxaca, aseguró que utilizan un plan de estudios propio.

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que "no hay ningún impedimento" para que los libros sean distribuidos, luego de que una jueza emplazó a la SEP a rediseñar el contenido. La dependencia se defendió con el argumento de que los ejemplares representan un cambio de fondo y que se realizaron con el trabajo solidario de maestros y especialistas.

| NACIÓN | A5

OPINIÓN

- NACIÓN**
- A8 Héctor de Mauleón
- A9 Ana Paula Ordoica
- A14 José Antonio Crespo
- A14 Iván Carrillo
- A14 Sergio Treviño Castillo
- A14 José Carreño Carlión
- A15 Mikel Arriola
- A15 Fernando Serrano Migallón
- A15 Ignacio Morales Lechuga
- A15 Alfonso Pérez Daza



CARLOS LORETA DE MOLA

"Una trágica y dolorosa muerte no puede ser usada como manto de impunidad para no esclarecer los amarres que encubrieron a Daniel Flores"

| A6 |

La Agencia Espacial Mexicana vive su peor momento

FRIDA JUÁREZ
—cultura@eluniversal.com.mx

La Agencia Espacial Mexicana ha registrado su menor número de proyectos en este sexenio, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación, que señala una importante reducción del gasto.

Pasó de contar con 125 millones de pesos en 2019 a 69 millones en 2023; aunque en su peor año, 2022, apenas dispuso de 51 millones.

"Es una agencia pobre, pobre, muy pauperizada", dice José Franco, investigador del Instituto de Astronomía de la UNAM.

| CULTURA | A26



HIDALGO
TURBA VANDALIZA PALACIO MUNICIPAL Y CASA DE ALCALDE

Pachuca.— El alcalde de Zacualtipán, Édgar Moreno, huyó de su casa por una barda trasera, luego de que pobladores entraran a saquearla. La protesta se originó frente al Palacio Municipal, el cual vandalizaron para exigir justicia para Estanislao Hernández, quien falleció presuntamente tras ser golpeado por policías. | A11 |

\$17.32
DÓLAR AL MENÚEDO

Año 106, Número 38,601 CDMX 36 págs.



38601

9 771870 156043

Trump, imputado de nuevo; aún es el favorito

Fiscalía especial lo acusa de conspirar para intentar revertir los resultados de la votación presidencial de 2020. El jueves comparecerá, pero los escándalos no hacen mella en su popularidad. ¿Por qué?

| MUNDO | A12